
 
 
 
 
Le mot du Président : 
 

DES REUSSITES MAIS DES FRUSTRATIONS 
Bilan de la saison post-Jeux Olympiques 
 
Cette année, marquée par l’après Jeux Olympiques, laissait présager certaines 
difficultés. Toutefois, nous n’avions pas anticipé une telle instabilité politique, qui a eu 
de nombreuses répercussions. Parmi elles : la suspension des dispositifs liés aux 
services civiques, l’intégration précipitée (en à peine trois semaines) d’un plan de 
développement de la pratique féminine pour répondre aux exigences des demandes 
de subvention de l’ANS, ainsi que des décisions tardives de la part des services de 
l’État, avec des moyens alloués bien en deçà des attentes. 
En collaboration avec les comités de l’ex Limousin-Périgord, nous avons mis en 
place une formule de brassage destinée à réduire les écarts dans les grandes poules 
de championnat. Si l’intention était louable, les résultats restent mitigés. Cette 
nouvelle organisation a généré une charge de travail importante, notamment pour les 
catégories concernées en cette période de rentrée, période durant laquelle notre 
priorité aurait dû rester la dynamisation de nos écoles de basket. Le recul observé 
dans les effectifs des U7-U9 envoie d’ailleurs un signal préoccupant. 
Sur le plan sportif, les écarts de niveau avec les comités voisins demeurent 
conséquents. Le championnat régional reste un défi pour nos équipes, comme en 
témoignent les relégations de Lavaufranche chez les masculins et de Chambon chez 
les féminines — une équipe fortement affaiblie en cours de saison. Le maintien des 
AEL en RF2 n’a été possible que grâce à une modification de la formule du 
championnat. 
Enfin, les finales de coupe, pénalisées par un règlement inadapté aux réalités de 
notre territoire, n’ont pas permis d’atteindre dans toutes les catégories le niveau de 
compétition que nous aurions pu espérer. 
 
Relations internes et enjeux financiers 
L’installation du nouveau comité directeur a nécessité un temps d’adaptation. 
Apprendre à travailler ensemble n’a pas toujours été simple, mais chaque difficulté a 
été surmontée dans un esprit constructif, avec la volonté constante d’agir dans 
l’intérêt du basket creusois. 
Sur le plan financier, les véritables difficultés restent à venir. Cette saison, nous 
avons encore bénéficié de la dynamique impulsée par les Jeux Olympiques. 
Toutefois, le véritable revers est venu de là où nous ne l’attendions pas : de la 
Fédération elle-même. 
Il est difficile d’oublier les éloges prononcés par le futur président de la Fédération 
lors de notre dernière assemblée générale, saluant la qualité du travail accompli en 
Creuse. Pourtant, le soutien historique accordé aux comités comptant moins de 2500 
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licenciés a été réduit de moitié, au profit de ceux dépassant les 3 000 licenciés — un 
seuil relevé suite à l’évolution du nombre de licences. 
Ainsi, des comités comme celui des Landes ont perçu 2 000 €, la Gironde 1 000 €. 
Des montants qui, pour eux, représentent une part négligeable de leur budget, mais 
pèsent lourd en nombre de voix lors des élections fédérales. 
Pour notre part, nous avons vu fondre notre soutien : d’environ 12 000 € sur 
l’olympiade précédente (actions + emplois), nous sommes passés à 6 000 € pour la 
période actuelle, selon des critères d’évaluation dont la pertinence reste discutable. 
Et aujourd’hui, nous ne touchons plus que 3 700 €. 
Ce qui est d’autant plus préoccupant, c’est que c’est la Fédération qui évalue 
directement les dossiers soumis à l’Agence Nationale du Sport. À l’approche des 
résultats attendus début juillet, cette situation suscite une vive inquiétude. 
 
Emploi et engagement des équipes techniques 
Concernant l’emploi — que nous finançons désormais de manière totalement 
autonome —, nous avons connu des hauts et des bas. Louise n’a malheureusement 
pas réussi à s’adapter aux spécificités du fonctionnement associatif. Nous avons 
rapidement trouvé un terrain d’entente pour mettre un terme à sa mission, dans un 
esprit respectueux. 
De son côté, Axel a obtenu son BPJEPS APT à la fin de l’année 2024. Nous avons 
convenu ensemble d’un contrat à durée déterminée de cinq mois, afin de l’associer à 
la fin de saison, notamment aux côtés des clubs de La Souterraine et de Bénévent. 
Plus que jamais, Julien et Quentin se sont investis sans relâche au service du basket 
creusois. Leur engagement a été total : formations (2 BF et le CS1 du DETB), 
sélections, interventions en club, stages, camps, OBE, sections sportives, mini-
basket, événements, accueil de stagiaires et accompagnement des services 
civiques… Ils ont été présents sur tous les fronts, avec une énergie remarquable. 
Grâce à cet engagement collectif (Comité et clubs), le basket en Creuse a su 
maintenir un niveau élevé de licenciés, au-delà de l’effet de mode que nous 
redoutions. 
Cette dynamique se confirme : le club d’Ahun, réintégré dans le giron de la FFBB, 
engagera une équipe féminine dès la saison prochaine. Nous espérons également y 
voir renaître une école de basket. 
 
Accompagnement, événements et développement du territoire 
Tout au long de la saison, nous avons été à vos côtés pour vous accompagner dans 
vos démarches de labellisation : 

• Label Citoyen : 5 clubs 
• École Française de Mini-Basket (EFMB) : 3 clubs 
• Label Micro Basket : 6 clubs 

Par ailleurs, nous avons épaulé 4 clubs dans la constitution de leurs dossiers 
de demande de subvention auprès de l’Agence Nationale du Sport (ANS). 

Sur le volet événementiel, notre objectif commun a toujours été la qualité et la 
valorisation du basket ainsi que des clubs organisateurs. Ensemble, nous avons 
mené à bien : 

• Les fêtes mini-basket 
• Le challenge et la fête Nationale du mini-basket 
• Le Tournoi Inter Provinces 
• Les TIC U11 et U12 
• Et, pour clore la saison en beauté, les finales de coupe 



Un grand merci à vous tous, ainsi qu’à vos bénévoles, pour votre implication sans 
faille. 
Nous poursuivons également notre développement partenarial avec succès : plus de 
12 000 € par an sont désormais générés pour soutenir nos actions. 
L’identité visuelle du comité a été modernisée, et cette évolution se poursuit 
progressivement sur nos supports : site internet, équipements, vêtements, maillots… 
et pendant l’été, les véhicules. Un pas de plus vers une image cohérente et 
dynamique. 
Sur le plan des infrastructures, Bonnat a inauguré le premier terrain extérieur : à 
nous de le faire vivre collectivement ! De même, un terrain éphémère a été installé 
depuis hier à Courtille (Guéret) pour tout l’été. Profitez-en, faites-le vivre, animez-le, 
il est ouvert à toutes et tous ! 
Compétitions 3x3 : une dynamique qui s’installe 
Du côté des compétitions 3x3, la saison commence à s’inscrire dans la régularité, 
avec des équipes de plus en plus fidèles qui participent aux différents Stops. Une 
dynamique positive est en train de se construire, signe de l’ancrage progressif de 
cette pratique sur notre territoire. 
Le TQC a encore offert un excellent niveau de jeu, marqué par la victoire d’Ermont 
Senef, tout comme l’Open Plus Access organisé à La Souterraine. 
Enfin, nous avons pleinement assumé notre rôle d’association engagée : 

• Deux interventions de l’association Colosse aux Pieds d’Argile 
• Des actions d’insertion professionnelle en partenariat avec la Mission Locale 
• L’organisation du Stade vers l’Emploi 

Et nous n’oublions pas l’essentiel : la formation. Cette saison encore, nous avons 
accompagné de nombreux jeunes arbitres et entraîneurs dans leur parcours de 
formation, pierre angulaire de l’avenir du basket creusois. 
 
 
Accompagner nos jeunes joueurs, ensemble 
 
Nous avons la chance de compter de nombreux jeunes joueurs au sein de nos clubs. 
Pour les accompagner efficacement, il est essentiel de repenser notre approche, 
notamment en matière de formation technique. Cela passe à la fois par des 
entraînements de qualité et par un temps de jeu significatif en compétition. 
Lorsque cela est possible, n’hésitez pas à constituer plusieurs équipes afin de 
permettre à chacun de jouer. Si ce n’est pas envisageable dans votre structure, 
envisagez la collaboration avec un autre club : c’est une solution précieuse. 
 
Ces coopérations interclubs se développent dans un esprit de respect et de 
complémentarité entre structures, et c’est une excellente nouvelle. Car l’avenir du 
basket creusois se construira, en grande partie, grâce à cette capacité à travailler 
ensemble. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

Évolution des licences : 
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• Effectif au 01/06/2025 
 
1 arbitre niveau national 
1 arbitre niveau fédéral 
4 arbitres niveau régional 
2 arbitres stagiaires niveau régional 
33 arbitres niveau départemental 
1 arbitres club 
14 mini arbitres 
6 formateurs labellisés arbitre 
1 formateur arbitre stagiaire 
6 assistants formateurs 
 
34 stagiaires en formation arbitre club et/ou départemental 
 
103 licenciés creusois ont une activité en lien avec l’arbitrage ce qui représente, 
au 12 juin 2025, 7% de l’ensemble des licenciés du département 
 
Un effectif cependant insuffisant pour couvrir l’intégralité des rencontres car la plupart 
des arbitres ont une fonction supplémentaire à l’arbitrage (joueur, entraîneur…). 
 

• Stage de revalidation 
 
Le traditionnel stage de début de saison de revalidation des arbitres a eu lieu à Guéret 
sur une journée complète. Ce stage était organisé communément avec les entraîneurs 
le matin et les joueurs des sélections départementales l’après-midi. 
 

• Formation arbitre 
 
14 jeunes de moins de 12 ans qui ont suivi l’initiation mini-arbitre 
14 candidats âgés de 12 à 14 ans qui ont suivi la formation arbitre club 
20 candidats âgés de plus de 14 ans qui étaient inscrit à la formation arbitre club et 
arbitre départemental 
 

VALIDATION EXAMEN ARBITRE CLUB 
 

LANDAN MOUCHONIERE Maxime 

CRIBELIER JEANJON Xavier 

FONTAINE Rose 

DUDDEFEND Léa 

ROUDET Kenza 

NORE Yassine 

TEYTON Baptiste 

TISSIER Justine 

MANIKOWSKI KENNET Enzo 

SAVARY Eliot 

LEPRIEUR VILLEMONTEIX Théophil 



LANDAN Olivier 

  
 

EPREUVE COMPLEMENTAIRE POUR VALIDATION EXAMEN ARBITRE CLUB 
 

DUBREUIL Ambre 

GARON Enzo 

GIBERT Sacha 

 
 

VALIDATION EXAMEN ARBITRE CLUB ET ARBITRE DEPARTEMENTAL 
 

MALLY Sacha 

NARDIN Maëlisse 

NICOLE Léana 

LARAUD Sylvain 

MANIKOWSKI KENNET Achille 

JULLIARD Evan 

 
 

VALIDATION EXAMEN ARBITRE CLUB 
EPREUVE COMPLEMENTAIRE A VALIDER POUR OBTENTION EXAMEN 

ARBITRE DEPARTEMENTAL 
 

LEPIREUR VILLEMONTEIX Théophil 

MOISSONNEUR Jade 

NORE Yassine 

GARON Enzo 

MANIKOWSKI KENNET Enzo 

 
VALIDATION EXAMEN ARBITRE DEPARTEMENTAL 

(CANDIDATS AYANT VALIDE ARBITRE CLUB LES SAISONS PRECEDENTES) 
 

LECUYER Louka 

VILLARD Cerise 

BURBAN BORIE Sasha 

VIDAL Thibaud 

RIGAUD Soen 

LIMERY Olivier 

LIMERY Eliott 

 
 

• Tournoi Inter-Comités Secteur Est U13 en Haute Vienne 
 
Aubin Berger a officié sur le TIC Masculin 
Leelou Mercadier a officié sur le TIC Féminin 
Florian Demkiw assurait l’encadrement 
 

• Tournoi des Etoiles U13 à Saint Jean de Braye (45) 



 
À la suite du TIC de Secteur Est, Aubin Berger a été retenu pour officier sur le tournoi 
des étoiles. 
Florian Demkiw assurait l’encadrement 
 

• Tournoi Inter Provinces à Bonnat 
 
Ce tournoi qui se déroule sur deux jours servait de support à l’observation de 
l’ensemble des arbitres en formation et à la validation du niveau arbitre club. 
Pauline Chénier, Thomas Chénier, Jean Chénier, Eric Seince, Cerise Villard, Sasha 
Burban-Borie, Nicolas Dubreu et Aubin Berger composaient le staff. 
 

• Tournoi Inter-Comités U11 à Saint Vaury 
 
TIC Amical avec les CD36 et CD18 
Leelou Mercadier, Justine Tissier, Léana Nicole, Léa Duddefend et Camille Burban-
Borie ont officier sur ce tournoi 
L’encadrement était assuré par Thomas Chénier, Sasha Burban-Borie, Nicolas 
Dubreu, Aubin Berger, Cerise Villard et Eric Seince 
Merci à Sara Soubran qui a assuré la tenue des tables de marque 
 

• Aide aux clubs dans l’organisation de manifestation 
 
Intervention sur les tournois la Mie Câline Basket Go du BC Auzances et BC Chambon 
Evaux 
Intervention sur différents matchs amicaux tout au long de la saison 
Intervention sur les tournois SM-SF du BC Chambon Evaux 
 

• Désignations  
Le point noir de la saison pour les raisons suivantes : 
 

- Pas assez de candidats motivés sont envoyés en formation par les clubs 
- Certains secteurs n’ont pas d’arbitre malgré un nombre de licenciés importants 
- Certains weekend l’intégralité des rencontres est programmée entre 14h00 et 

18h00 le samedi 
- Des contraintes budgétaires restreintes totalement incompatibles avec la 

répartition géographique des arbitres 
- Le choix de la CDO de ne pas désigner d’arbitres sur certaines équipes posant 

des problèmes comportementaux récurrents. 
 
Pour la saison 2025 – 2026 la CDO espère ENFIN une REELLE prise de conscience 
de l’intégralité des clubs sur le besoin impératif d’envoyer des candidats en formation 
ou de procéder à l’ouverture d’école d’arbitrage de secteur (accompagnement prévu 
par la CDO) 
 
Le coût parfois élevé des frais d’arbitrage s’explique en grande partie par la répartition 
géographique des arbitres (50% de l’effectif se situe sur les secteurs Est et Sud) ce 
qui engendre de longs déplacements 
 

• Interventions du Conseiller Technique de l’Arbitrage – Florian Demkiw 



2 journées de de perfectionnement à l’attention des arbitres départementaux 
3 jours de camps de formation arbitre départemental en externat 
1 journée de formation approfondies aux procédures administratives à l’attention des 
arbitres en formation cette saison 
1 journée de formation arbitre départemental 
 
Des interventions dans les sections collège de Saint Vaury et Aubusson ainsi que des 
soirées thématiques sur ces secteurs sont prévues pour la saison 2025 – 2026 
  

• Championnat de France Cadet UNSS 
La CDO et les clubs auront formé (ou approfondi la formation déjà existante chez 
certains) et mis à disposition 14 OTM et plusieurs encadrants que nous remercions 
pour leur implication tout au long de la semaine.  
Aubin Berger était invité par l’UNSS comme arbitre de l’académie organisatrice. A 
l’issue des deux jours de compétition il a été retenu pour officier sur la finale. 
L’encadrement des arbitres était assuré par Florian Demkiw (CTA) et Eric Seince . 
 

• Remerciements 
 
Au nom de la CDO Je tiens à remercier toutes les personnes qui nous ont aidé en 
soutenant notre projet et nos différentes actions et notamment : 
 

- Les 18 membres de la CDO qui m’entourent et qui participent activement à la 
vie de la commission 

- La C.R.O Nouvelle Aquitaine et son Président Emmanuel Brugière, Michel 
Sabathé répartiteur arbitre et l’ensemble des CTO / CTA pour l’excellente 
collaboration. 

- La commission sportive du CD87, sa présidente Dorothée Giraud et l’ensemble 
des membres de la commission 

- Charlie Hurion, Directeur départemental UNSS 23, pour la confiance accordée 
à la CDO dans l’organisation de la partie officiels des championnats de France 
UNSS. 

- Florian Demkiw, Conseiller Technique de l’Arbitrage, pour la qualité de ses 
différentes interventions 

- Nicolas Karaquillo pour son intervention au stage de début de saison 
- Christophe Nouhaillaguet (Pdt CDO87) – Sébastien Prédignac (Pdt CDO24) et 

Aurélie Hauguel (Pdte CDO19) pour le travail en commun tout au long de la 
saison et notamment lors des différents TIC. 

- Le CD18 pour l’accueil de nos arbitres lors du TIC préparatoire de Saint Florent 
sur Cher. 

- Le club de Guéret pour son accueil lors du stage de revalidation. 
- Les clubs de La Souterraine, Bonnat, Aubusson, Auzances et Bourganeuf pour 

leur soutien logistique lors de nos différentes séances de formation. 
- Nos formateurs labellisés, formateurs stagiaires et assistants formateurs pour 

leurs interventions lors des formations et évaluations des arbitres clubs et 
départementaux. 

- Les salariés du Comité pour la qualité des actions communes. 
- Les membres du bureau et du comité directeur pour leur confiance et leur 

soutien. 
 



Éric SEINCE 
 

Commission Sportive 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

• Objet de la Commission : 
o Organisation des championnats, des coupes seniors et des coupes 

jeunes. 
 
 

• Résultats de la saison 2024/2025 
 

Les Championnats Jeunes 
 
U13F :  

Inter-Dep (8) : 4ème  AEL Guéret (Champion) 
   5ème   EN St-Vaury / Ste-Feyre  
Dep (8) :  5ème  IE Ouest Creuse LSB 

7ème  Bourganeuf BC 
 
U13M :  

Inter-Dep (8) : 6ème  IE Ouest Creuse LSB-1 (Champion) 
Dep (28) :  8ème  IE Centre Creuse AEL (B) 

14ème  AL Lavaufranche (B) 
17ème  SSB Bonnat (C)  
19ème  IE Ouest Creuse LSB-2 (C) 
28ème  BC Dun (D) 

 
 
U15F :  

Inter-Dep (8) : 1er   IE Ouest Creuse ALB (Champion) 
Dep (12) :  3ème  Auzances BC (A) 

4ème  BC Chambon-Evaux (A) 
7ème  SSB Bonnat (B) 
8ème  Aubusson-Felletin BC (B) 

 
 

U15M :  
Dep (28) :   3ème   Aubusson-Felletin BC (A) (Champion) 

7ème  IE Ouest Creuse ALB (A) 
   8ème  AEL Guéret (B) 
   10ème   IE Ouest Creuse LSB (B) 
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  M. Laurent GOURDON 
 



   17ème   SSB Bonnat (C) 
24ème  Auzances BC (D) 
25ème  AL Lavaufranche (D) 

 
 
U18F : 

Inter-Dep (8) :  5ème  IE Centre Creuse AEL (Champion) 
8ème  IE Ouest Creuse ALB 

Dep (7) :   2ème   Aubusson-Felletin BC 
5ème  Bourganeuf BC 

 
 
U18M :  

Inter-Dep (8) :  5ème   SSB Bonnat (Champion) 
Dep (36) :  4ème  Aubusson-Felletin BC-1 (A) 
   10ème  IE Centre Creuse AEL (B) 

11ème   IE Ouest Creuse ALB (B) 
20ème   BC Chambon-Evaux (C) 
22ème   IE Ouest Creuse LSB-1 (C) 

   27ème  Aubusson-Felletin BC-2 (D) 
35ème   IE Ouest Creuse LSB-2 (E) 

 
    

Les Championnats Seniors 
 

 Les régionaux : 
 
RF2 :   IE Ouest Creuse ALB 6ème 

IE Centre Creuse AEL 8ème 
RF3 :   BC Chambon-Evaux 10ème Descend 
RM3 :   IE Ouest Creuse ALB 5ème  

AL Lavaufranche12ème Descend 
 
 

 Pré-régional Féminine : 
 
PRF (7 équipes) IE Centre Creuse BCSV Champion et monte en RF3 
 
 

 Masculin : 
 

PRM (7 équipes) IE Centre Creuse AEL Champion et monte en RM3 
   Aubusson-Felletin BC 1 2ème monte également 
   IE Ouest Creuse ALB 7ème Descend 
 
DM2 (8 équipes) SSB Bonnat Champion et monte en PRM 
 
 

 
 



Coupe de la CREUSE 
 
U11F :   EN St-Vaury / Ste-Feyre 
U13F :  AEL Guéret 
U15F :  BC Chambon-Evaux 
U18F :  IE Ouest Creuse ALB 
CHF :   IE Centre Creuse BCSV 
CCF :   IE Ouest Creuse ALB 
 
U11M :  AEL Guéret 
U13M :  IE Centre Creuse AEL 
U15M :  Aubusson-Felletin BC 
U18M :  IE Centre Creuse AEL 
CHM :   Aubusson-Felletin BC  
CCM :   IE Centre Creuse AEL 
 

• Remarques diverses : 
 

 Contrôle des feuilles :  
Remerciement à Michele MAUME (féminine), Gérard BASGROT (masculin) et Laurent 
GOURDON (U13F et U15F) qui contrôlent chaque semaine vos feuilles de matchs. Ce 
travail laborieux est indispensable. 
 

• Bilan Discipline : 
Jeune : 

- Forfait :    4 

- Technique :    16 

- Technique Coach :   5 

Senior : 
- Forfait :    6 

- Retard dérogation :   7 

- Technique :    28 

- Technique Coach :   2 

- Technique Banc :   3 

- Disqualifiante :   2 

 

 

 

 

 

 

 



  

 
 
 
 

• Objet de la commission 
o LMB Felletin : homologation du Gymnase du LMB. 

o Contrôle éclairage : Auzances 

 
 Commission des Évènements 

 

• Evenements : 
 

L’ensemble des événements s’est déroulé selon les cahiers des charges préétablis. 
Merci aux clubs ayant accueillis ces derniers : Bonnat (TIP), La Souterraine (Fête 
Nationale du Minibasket, Finales de Challenge, Open Access et Open Accès Plus), 
Bénévent (TIC U12), Centre Creuse (Finales de Coupe de Creuse), St Vaury (TIC 
U11), et à tous les clubs ayant accueilli des événements 3X3 et/ou des plateaux U9. 
 

• Formations : 
 
La saison a été marquée par une augmentation importante des entraîneurs formés : 
24 encadrants formés et diplômés (9 BF enfants, 6 BF jeunes, 9 CS1 du DETB).  
Le pôle formation travaille actuellement à monter des modules de formation continue 
pour répondre aux besoins selon les propositions des clubs qui seront bientôt 
sollicités pour s’exprimer sur les thématiques qui leur paraissent opportunes.  
Le CS2 du DETB devrait être proposé la saison prochaine. 
 
Plusieurs soirées d’information ont été proposées aux clubs pour le montage du PSF 
et la démarche pour obtenir les labels : EFMB (Agnès Fauchard et Brigitte Desbois - 
FFBB) et Citoyen (Florence Lagoueyte - NAQ).  
Les clubs suivants ont reçu le label Citoyen :  

• Lavaufranche 3 étoiles 
• Bonnat 2 étoiles 
• Guéret 2 étoiles 
• Saint Vaury 1 étoile 

 
Le club de Lavaufranche a obtenu la labellisation EFMB 2 étoiles tandis que La 
Souterraine a obtenu la troisième étoile du Label et que Bénévent a demandé la 
reconduction de son label EFMB 3 étoiles.  
 
La Creuse pourrait devenir au prorata du nombre de clubs, le comité avec le plus de 
distinctions via les labels sur la Ligue NAQ. 
 

• Communication : 
 
2024 a été l’année de la refonte de l’identité graphique du CD23 qui a investi dans de 
nouveaux supports de communication notamment ceux mis en place sur les 
événements (TQC, Finales de Challenge, Fête Nationale du Minibasket, Open 

Commission Salle et Terrain 
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Access Plus, Finales de Coupe de Creuse…). L’objectif est de donner plus de 
crédibilité à notre pratique sur le plan médiatique pour les clubs comme pour le 
comité qui a ainsi pu attirer de nouveaux partenaires. 
Les équipes de sélection se sont vues attribuer de nouvelles tenues avec l’aide de la 
société Acaplast que nous remercions grandement ce jour. Chaque jeune passant 
par la sélection recevra également un tee-shirt/sur-maillot permettant ainsi de 
valoriser son passage sur l’équipe départementale. 
 

• Loisir :  
 
Cette saison a connu un rythme d’échanges plus régulier, les rencontres prévues sur 
le calendrier sportif se sont quasiment toutes déroulées. Une nouvelle équipe (Ahun) 
a intégré le « championnat loisir » et nous espérons que d’autre clubs feront la 
démarche la saison prochaine car le basket loisir reste une très bonne porte d’entrée 
pour mobiliser de nouveaux bénévoles et solliciter les parents des jeunes joueurs. 
Nous avons testé de nouvelles formes de rencontres à trois équipes avec un bilan 
mitigé sur l’évaluation de mis saison : les rencontres à 3 équipes permettent 
notamment d’éviter des annulations mais diminuent le temps de jeu de chacun. Le 
groupe de travail que je remercie ici au passage aura à réfléchir encore à des 
améliorations pour la saison prochaine. 
Merci au club de Chambon qui a une nouvelle fois organisé et accueilli le tournoi 
loisir annuel de la meilleure des manières. 
 

Commission 3X3  
 
STOP #1 : 7 & 8 septembre 2024 à La Souterraine  

→ 5 équipes U13, 6 équipes U15, 8 équipes U18 & séniors 
19 octobre 2024 : Action de lutte Harcèlement U11 & U13 à Lavaufranche 

→ 65 jeunes présents 
STOP #2 : 1er novembre 2024 à Bourganeuf 

→ 8 équipes U15, 8 équipes U18 & séniors 
NOVEMBRE 2025 : Signature de la Convention avec Bordeaux Ballistik 

→ 10 arbitres creusois ont participé au cours de la Bordeaux 3x3 Ligue 
BASKET FLUO : 27 décembre 2024 à La Souterraine 

→ 8 équipes U13 & U15, 12 équipes U18 & séniors 
15 février : Fête de la Chandeleur en partenariat avec le CCAS de Guéret 

→ 45 Jeunes, Personnes accompagnées 
22 février 2025 : Action de lutte Harcèlement U15 & U18 à Bénévent l’Abbaye 

→ 24 jeunes 
STOP #3 : 22 février 2025 à Bénévent l’Abbaye U13 & U15 
 
8 mars à Bonnat : U18 & Seniors 

→ 8 équipes M, 4 équipes F 
7 mars 2025 : Intervention Bordeaux Ballistik à St Vaury 

→ 9 jeunes, 22 U18 & Séniors 
18 avril 2025 : Du Stade Vers l’Emploi en partenariat avec France Travail 

→ 62 participants et 14 professionnels de l’insertion 
19 Avril 2025 : Intervention Bordeaux Ballistik à Guéret 

→ 23 jeunes U13 à U18 
Finales départementales : 20 avril 2025 à Guéret 



→ 5 équipes U18 & Séniors 
TQC : 21 avril 2025 à Guéret 

→ 8 équipes séniors dont 1 équipe locale 
Finales régionales : 3&4 mai 2025 à Saintes 

→ U15 F (demi-finales), U18F (demi-finales), U18 M (phase de poule),  
Open Plus Access : 25 mai 2025 à La Souterraine 

→ 6 équipes M et 3 équipes féminines 
 
Au total,  

→ 32 équipes U18 et séniors 

→ 6 équipes U15 

→ 11 équipes U13 

→ 20 Équipes U11 
 
Une véritable réussite et fierté d’avoir pu mobiliser tous ces licenciés sur ces 
différents temps, un clin d’œil aux nombreux jeunes qui font part de leur engouement 
pour cette discipline.  
Remerciements sincères aux correspondants 3X3 qui ont communiqué auprès de 
leur club et coéquipiers ainsi qu’aux Clubs qui ont accueillis les différents 
évènements.  
Un point important reste à travailler concernant la formation d’arbitres 3X3.  
 

Commission VxE 
 
Interventions fixes basket santé assurées par les CTF : 

- Mission Locale 
- IME de Grancher 
- CCAS La pause des aidants 
- Rondisport 

 
Obtention du label structure fédérale basket santé en début de saison.  
 
OBE : 
 
La demande des écoles est toujours importante et souvent sans lien avec les clubs, 
mais cela reste un véritable succès là où les CT du comité interviennent. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Commission RSO 
 
 
Actions :  
 
Les camps d’été sont labellisés Colos apprenantes, ce qui nous permet d’offrir des 
prix d’accès avec des tarifs sociaux. 
 
Adhésion à l’association Colosse aux pieds d’argile et réalisation de deux après midi 
de sensibilisation avec l’association mais aussi la défenseur des droits, la vice-
procurer du tribunal de Guéret et les services de l’aide social à l’enfance 
(Lavaufranche pour les U11/U13 et Bénévent pour les U15/U18) 
 
 
Soutien à l‘organisation d’un stage de remobilisation par le sport avec la Mission 
Locale et My 3x3 expérience 
 
Organisation d’une journée du Stade Vers l’Emploi avec France Travail le vendredi 
précédent le TQC. (60 demandeurs d’emplois et 11 entreprises présentes) 
 
Nous accueillons actuellement Maeva et Ben en service civique, tous les deux issus 
de la mission locale. 
 
Accueil d’un stagiaire SNU et de stagiaires collège et lycée 
 
 
 
 
 

Compte rendu Commission Technique  
 

• Journée commune coach-arbitres 

En collaboration avec la Commission des Officiels, une journée a été réalisée en 
début de saison permettant de rassembler les arbitres, les entraîneurs du 
département ainsi que les Sélections Départementales  
Cette journée a un double enjeu :  

• Premièrement, le souhait des 2 commissions est d’améliorer la communication 
entre officiels et techniciens, car nous œuvrons pour la même passion. Elle 
met en avant la volonté des 2 commissions de travailler ensemble ;  

• •Deuxièmement, pour la commission technique, c’est le moment de réunir les 
entraîneurs du département, de leur proposer du contenu autour d’un thème 
choisi. Cela permet aussi aux conseillers techniques du comité de présenter 
leur travail auprès des sélections départementales aux entraineurs des clubs. 

 

• Formations :  
 
3 formations étaient proposées cette année :  

• Le Brevet Fédéral Jeunes (6 entraîneurs) 

• Le Brevet Fédéral Enfants (9 entraîneurs) 



• Le CS1 du DETB (9 entraîneurs) 
 
Les Sélections Départementales servaient régulièrement de base de travail pour ces 
entraîneurs en formation. Néanmoins, des modifications sont envisagées pour la 
saison prochaine quant à la conception des journées de formation. Les techniciens 
se rendront davantage dans les clubs la saison prochaine pour avoir un réel suivi 
avec les entraîneurs en formation. 
 

• Sélections Départementales :  
 
Pour la Sélection U12 : à partir de janvier 12 joueurs et 12 joueuses potentiels ont 
été retenu grâce aux observations réalisées par les conseillers techniques dans les 
clubs, lors de rencontre U11 et U13 et lors du tournoi inter provinces.  
Cette sélection prend en compte également les retours des entraineurs club qui sont 
précieux pour la commission technique. Nous invitons fortement les clubs à nous 
contacter dès lors où il pense avoir un joueur ou une joueuse potentiel dans leur 
club. 
Pour la Sélection U11 : la liste des potentiels garçons et filles est connue suite au 
tournoi Inter Provinces. 
 

- Nombre d’entraînements :  
 
2 journées + 8 entraînements depuis janvier  
 

- Préparation :  

• Pré-Tic à Saint Florent sur Cher 

• Tic U11 organisé par les clubs de Saint-Vaury et Sainte-Feyre 

• Match de préparation pour la Sélection Féminine le 9 juin face à l’Ancienne 
Sélection Départementale 

 
- Tournoi Inter Comités  

• TIC U13 de novembre 2024 :  
o Les filles se classent 3ème et les garçons 4èmes  
o Sara Soubrant (BCSV), Eugénie Bérard (AEL) et Vassily Allard 

Froidurot (AFB) ont été sélectionnés dans l’équipe des potentiels 
Naq EST.  

 
- Tournoi Des Étoiles et Camp Inter Comités en février 2025 ;  

• Sara et Vassily ont participé au TDE 2025 à Orléans.  

• Lucie Durin était coach de la Sélection Féminine.  

• Aucun creusois n’a été retenu pour participer au CIC.  
 

- TIC U12 le week-end du 14 et 15 juin 2025 organisé en collaboration avec la 
CTC Ouest Creuse  

o Nous remercions les clubs de la CTC Ouest Creuse pour l’organisation 
de cet évènement dans notre déparrtement.  

o Classement : Nos deux sélections creusoises terminent 4ème.  
o De premières observations ont pu être réalisées au sujet des éventuels 

potentiels des différents départements.  
 



Concernant le TIC U13 de novembre prochain, notre département accueillera cet 
évènement sur deux jours avec nuitée du fait d’un changement de la formule 
proposée aux commissions tehcniques des différents départements de la zone 
Nouvelle Aquitaine Est. Les membres de la Commission Tehcnique cherche 
actuellement les infrastructures pour accueillir cet évènement. La CTC Ouest Creuse 
reste prioritaire sur l’organisation de ce tournoi selon le cahier des charges.  
 

• Camps d’été :  
Cette année, nous avons organisé deux camps d’été pour la première fois. 
Le camp U12-U18 a connu toujours autant de succès en étant complet à 60 enfants. 
Le camp U9-U13 qui permet une première approche loin de chez les parents a 
rassemblé 25 enfants. 
 
 

• Camps itinérants :  
 
Afin de donner accès à un certain contenu technique auprès de nos jeunes licenciés 
(journées destinées aux catégories U9-U11), le CD23 a poursuivi sa mise en place 
de camps itinérants durant cette saison lors de chaque vacances scolaires. Mis à 
part le dernier rassemblement proposé lors des vacances scolaires de Pâques où 
nous avons rencontré des difficultés à rassembler nos jeunes, ces camps restent tout 
de même un succès sur la saison.   
 

• Stage de perfectionnement 
 
Un stage de perfectionnement à destination des catégories U12 à U18 a été 
organisé du dimanche 3 mars au jeudi 6 mars au Lycée des Métiers et du Bâtiment 
avec 40 jeunes.  
 
Les inscriptions pour le Summer Camp pour cet été 2025 sont ouvertes. Comme 
l’année dernière, deux camps seront proposés aux licencié(e)s en fonction de leur 
âge : le premier du 17 au 22 août pour les catégories U12 à U18 et le deuxième pour 
les catégories U9 et U11 du samedi 23 au mercredi 27 août.  
 

• Tournoi Inter Provinces :  
 
Ce tournoi s’inscrit dans le processus de détections de potentiels pour intégrer les 
équipes de Sélections Départementales creusoises.  
Il sert également de support à la formation des cadres techniques et des officiels 
Nous remercions le club de Bonnat pour la réception de cet évènement.  
50 joueuses et joueurs ont pu être observés sur ces deux jours.  
Ce tournoi était également l’occasion de poursuivre le suivi des entraîneurs en 
formation. Les techniciens du comité ont ainsi pu prodiguer de nombreux conseils à 
ce dernier.  
 

• Challenge Benjamin :  
 
À l’issue de la phase organisée en clubs, 12 U13 filles et 12 U13 garçons ont été 
sélectionnés pour participer à la finale départementale qui a lieu à Saint-Vaury le 
dimanche 16 février.  



4 Creusoises et 4 Creusois se sont qualifiés pour la finale régionale à la Hoops 
Factory de Bordeaux : Agathe Éclache (AEL), Margot Noel (BCSV), Yaelle 
Lefrançois (SSBB), Émeline Baucherel (CTC POC, ALB), Raphael Ricard (CTC 
POC, LSB), Aubin Richard (CTC POC, ALB), Camille Burban Borie (CTC POC, 
LSB), Maxime Landan Mouchonnière (SSBB).  
Aucun de nos licenciés ne s’est qualifié pour la finale nationale. 
 

• Championnat U11  
 
Au total 5 équipes féminines et 11 équipes masculines ont été engagées durant cette 
saison. Lors de la première phase de championnat : nous avions un championnat 
féminin et un championnat masculin composé de deux divisions. 
 
Lors de la seconde phase, nous avons choisi de mélanger les équipes filles et 
garçons en 3 poules de niveau. Ceci a permis aux équipes filles de se confronter à 
d’autres équipes et à tous de se confronter et ainsi progresser à leur rythme en 
fonction de leur niveau. Les retours que nous avons eu de cette mise en place sont 
positifs. 
 

• Sections Sportives  
 
Les deux salariés du Comité intervenaient dans deux sections sportives basket du 
département :  

- À Aubusson, le mardi après-midi pour Julien  
- À Saint-Vaury, le mardi et vendredi pour Quentin pour les 6èmes et 5èmes et 

le jeudi pour Julien pour les 4èmes et 3èmes.  
- Nos salariés les ont également accompagnés lors de rencontres 

déoartementales et académiques.  
 

• Remerciements : 
 

- A l’ensemble des clubs creusois pour leur investissement auprès des jeunes, 
sans qui, nous ne pourrions proposer aucun évènement. 

- Élisa Campos (BCD), Elsa Vigneresse (ABC), Corentin Hyvernaud (CTC 
POC, ALB) et Sébastien Nédaud (CTC POC, ALB) pour leur investissement 
au sein des sélections départementales.  

- La commune de Saint-Vaury ainsi que le lycée professionnel Gaston 
Roussillat pour la mise à disposition de leurs infrastructures notamment pour 
les sélections départementales et les camps itinérants.  

- Éric Seince et Fabien Lory pour la préparation en interne des matchs de 
préparation ou des tournois amicaux (e-marque, officiel s, etc.).  

- Romain Fourche, CT du CD19 pour son aide précieuse au tournoi des Étoiles 

- Les membres du Comité Directeur pour leur soutien.  
- Aux deux salariés du Comité, Quentin Theveny et Julien Dagois pour leur 

investissement pour le montage et la réalisation des projets de cette 
commission.  

- Les élus et les salariés de la Ligue Nouvelle Aquitaine pour leur disponibilité et 
conseils  

Charlie Hurion  
Lucie Durin 



 
 
 

Compte-rendu Commission Mini Basket 
 

• U6-U7 : 
Une très belle saison avec une quarantaine d’enfants présents à chaque fête. Leur 
énergie, leur sourire et leur enthousiasme ont illuminé chaque rassemblement. La 
Fête du Mini-Basket a été un véritable succès avec près de 150 enfants réunis – un 
moment fort en émotions, de partage et de joie. Un immense merci aux encadrants, 
toujours aussi motivés, qui rendent ces événements possibles. 
 

• U8-U9 : 
Un démarrage de saison compliqué pour cette catégorie, avec peu d’activité en 
début d’année. Mais la dynamique s’est relancée en seconde partie de saison avec 
quelques plateaux organisés. Un début prometteur pour les saisons à venir, à 
renforcer ensemble. 
 

• U10-U11 : 
Cette catégorie était engagée en compétition. De belles progressions ont été 
observées chez beaucoup d’enfants, tant sur le plan technique que collectif. Bravo à 
eux et à leurs encadrants pour leur engagement et leur travail tout au long de 
l’année. 
 

• Micro-basket : 
Des enfants pleins d’énergie et de joie de vivre. Toujours un plaisir de voir ces tout-
petits découvrir le ballon et les premiers gestes du basket avec autant 
d’enthousiasme ! 
 
5 clubs (Bonnat, Bénévent, La Souterraine, Lavaufranche et Ste Feyre) ont le label 
fédéral micro basket. 
 
C’est chouette de voir autant d’enfants réunis autour d’une même passion. Mais cette 
réussite, ce sont aussi les encadrants, les clubs et les bénévoles qui la rendent 
possible. Alors merci à toutes et à tous pour votre implication, votre bonne humeur et 
votre énergie. Continuons ensemble à faire grandir le mini-basket dans la Creuse ! 
 

Caroline Sarazi  



 


